
Con punto de prensa se dio el vamos oficial al evento:
Rally Copec Rallymobil en Calle Larga
calienta motores para su largada
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Al fin funcionaron:
Cámaras de seguridad
evitan nuevo robo en
local de calle Traslaviña
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Madre de joven con tumor:
Agradece a las personas
que la ayudaron para
operar a hija en la FALP
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Aseguró Carabineros:
Robo en lugar habitado:
El delito que más ha
aumentado en la zona
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Municipio de San Felipe:
Piden a la Autoridad
Sanitaria investigar causa
de hedor en Algarrobal
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Villa Bernardo Cruz:
Al fin recuperan sede
vecinal tomada por
supuesto trabajador
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A las 15 horas en San Bernardo:
Partido clave es el que
este domingo jugará el
Uní Uní con Magallanes

Pág. 10

Para sus series menores:
Club Manuel Rodríguez
realizará un solidario
Festival Deportivo
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Alertan por nueva
modalidad para el
robo de vehículos
Intentan engañar a conductores con presunto desperfecto
mecánico para que se bajen del automóvil y arrebatárselos

Sujetos actúan en el damero a plena luz del día

CAMPEONATO COPEC RALLYMOBIL 2022.- En la clásica Medialuna de Calle Larga se
realizó el tradicional punto de prensa que da la partida oficial a una nueva fecha del
Campeonato Copec RallyMobil 2022, en este caso puntual la segunda fecha que se de-
sarrollará desde hoy y hasta este domingo 8 de mayo en la comuna de Calle Larga en la
provincia de Los Andes. Para hoy viernes están pactados el Shakedown y la Largada
Protocolar que darán inicio oficialmente a la segunda fecha del campeonato 2022, que
tendrá lugar en los envidiables caminos y paisajes que ofrece el Valle del Aconcagua y su
entorno. La fecha estará marcada por la presencia de la Maxus eT90, modelo prototipo
totalmente eléctrico, que se transformará en el primer vehículo 100% libre de emisiones
en cumplir el rol de auto cero de la competencia.
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En Chacabuco al llegar a Salinas intentaron robo
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Miente, miente que
algo queda…

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI
Celebración del

día de La Familia

Ariel Arancibia Fernández. Psicólogo.

En el año 1993, Na-
ciones Unidas instaura el
día 15 de mayo la celebra-
ción del Día Internacio-
nal de la Familia, con el
objetivo de potenciar la
reflexión en torno al im-
pacto de los procesos
macro sociales en la uni-
dad familiar.

A partir de ese año, se
han intensificado las ce-
lebraciones relacionadas
con el día de la familia,
mutando el concepto de
‘la familia’ por Las Fami-
lias, más adecuado a la
realidad contemporánea,
en donde la noción clási-
ca de la estructura fami-
liar, como una especie de
ideal a alcanzar, ha ido en
retroceso, dando paso al
reconocimiento de las
múltiples configuracio-
nes familiares que priori-
zan el bien superior de
sus integrantes.

Si bien las definicio-
nes de familia divergen
entre factores relaciona-
dos con la co-habitación,
el vínculo sanguíneo o
político, hay consenso de
que, básicamente, una
familia es un grupo de
personas que se recono-
cen con algún grado de
parentesco y que la fami-
lia es la unidad básica de

la sociedad.
De esta forma las fami-

lias dejan de aspirar a una
configuración bi-parental,
para visibilizar que las fa-
milias distan mucho de lo
que antiguamente se reco-
nocía como tal. Así como
culturalmente dejamos de
llamar familias ‘disfuncio-
nales’ a aquellas familias
que no cuentan con un pa-
dre y/o una madre.

Respondiendo a la pre-
gunta en torno a por qué es
importante celebrar a las
familias, la respuesta es re-
lativamente sencilla, cele-
brar las familias represen-
ta celebrar a quienes, inde-
pendiente de su grado de
consanguinidad, colaboran
en el sostenimiento de un
grupo que integra la socie-
dad y sufre transformacio-
nes en el proceso de interac-
ción con la sociedad.

Celebrar las familias
significa avanzar en derri-
bar dogmas que, por seguir
un ideal ficticio de familia,
excluyen a todos quienes
han sido formados y son
parte en el seno de una con-
figuración familiar que por
muchos años se asoció al
origen de problemáticas
conductuales que, ahora
sabemos, obedecen a otros
factores.

Existe un punto impor-
tante a considerar en la re-
visión del concepto de fami-
lias y es su interacción con
el medio en el cual se desa-
rrollan. No es posible con-
siderar las diferentes confi-
guraciones familiares sin
considerar el ambiente, de
esta forma las interacciones
familiares que ocurren en
una ciudad, difieren a las
interacciones familiares de
otra ciudad.

Particularmente en las
localidades en donde se de-
sarrollan actividades agrí-
colas o mineras, las fami-
lias tienden a recurrir a
apoyos sociales mientras
quienes realizan activida-
des laborales se encuen-
tran en faenas o jornadas
laborales, dando un papel
importante a los abuelos
en torno a la crianza, lo que
permite que celebrar a las
familias, también incluya a
quienes colaboran de dis-
tintas formas con, por
ejemplo, el cuidado de los
niños.

Potenciar el reconoci-
miento de Las Familias, sig-
nifica visualizar que existen
espacios afectivos que in-
cluyen a quienes no se des-
envuelven en el espacio fa-
miliar llamado familia nu-
clear.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Otoño con movimientos

Movimientos de estudiantes
y movimientos sociales
para cerrar el cuento
movimientos terrenales.

El que tiene que moverse
es el padre verdadero
que no ‘los’ mueva la tierra
y ‘los’ mande un aguacero.

En este fin de semana
también habrán movimientos
en señal de rogativas
se harán distintos eventos.

En Guzmanes y en Los Patos
y en otros pueblos famosos
vamos a pedirle a los santos
con los bailes religiosos.

El tiempo se va pasando
incertidumbre provoca
y de ver tanta sequía
cada vez agua hay más poca.

Se están secando las napas
los ríos y los glaciales
y recogen oro verde
en el cerro los paltales.

Hoy el costo de la vida
se disparó a las alturas
culpa del gobierno entrante
han subido las verduras.

Pocos quieren trabajar
quieren que vuelva Piñera
con bono y diez por ciento
se fomentó la flojera.

Seguirán los movimientos
estadillos y saqueos
mientras no saquen capuchas
en los cambios yo no creo.

Al fin queridos lectores
tormento sobre tormento
el que quiera y el que pueda
que aproveche el movimiento.

Esta antigua e ingenio-
sa frase pareciera no pasar
nunca de moda y su uso se
intensifica en determinados
periodos. Sin ir más lejos,
me parece que su uso se está
exagerando un poquito en
nuestro amado suelo patrio.
Vamos al grano, dijo el po-
llo: «El Estado se apropiará
de nuestros dineros previ-
sionales». «Al terminarse
las AFP, las platas serán
usadas por el Estado», la
educación no puede ser es-
tatal, además ha surgido un
amor indescriptible por las
AFP, las cuales eran vilipen-
diadas por una inmensa
mayoría, por sus reiteradas
mentiras: «Las jubilaciones
serán un 75% del sueldo…»,
la ingenua pregunta que
siempre me he hecho es,
¿por qué si los Fondos de
Pensiones ganan y pierden
sus utilidades, las utilidades
de las AFP nunca pierden?
En realidad parece que
ando entre ingenuo y won…

Podríamos seguir men-
cionando mentirillas sobre
la propiedad, el Estado Úni-
co, las Cámaras o la Cáma-
ra, la bandera, el himno y
parece que querían sacar el
huemul del escudo y poner
a Condorito. Me dirán los
mal pensados que le estoy
cargando la mano a la dere-
cha política y económica…
que de mentirillas saben

bastante, que lejos tachar de
eso a una persona claramen-
te Apolítico… pero no seño-
res, tenemos de todos los
pelajes. Tenemos a ‘Julito, el
querubín del Partido’, que
tuvo que viajar a Venezuela
para descubrir allí una de-
mocracia y unas Fuerzas Ar-
madas ejemplares, y a Don
Maduro que está por dejar
chico a Bolívar. Respecto al
problema de los migrantes,
son tantos, que el lema de la
República Bolivariana será:
«El último apaga la luz». Mi
corrector de pruebas, y el de
contenido, me dijeron que
tenía bastante poco de cris-
tiana la columna, sólo el co-
rrector ortográfico me apo-
yó. Calma, les dije, pues el
ventilador aún no se detie-

ne… Acaso no fue uno de los
nuestros que dijo: «Los po-
bres no pueden esperar…»,
y por qué siguen esperan-
do… ¿Dónde está nuestra
Jerarquía y Conferencia
Episcopal dando directrices
a los fieles frente a la proble-
mática actual, o se les entró
el habla después de los ver-
gonzosos acontecimientos
de los últimos tiempos, o se
ha optado por el sistema de
la avestruz? Me acaban de
cortar la luz y se paró el ven-
tilador. Eureka, que es  do-
lorosa la verdad, pero por
Dios que es liberadora.

La Verdad y la Mentira
siempre han convivido,
pero al final ya sabemos la
que gana… aunque se de-
more.
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Robo en lugar habitado: El delito que más ha aumentado según Carabineros

Mayor Cristian Ramírez, comisario de Carabineros de San
Felipe.

• Comisario indicó que según datos en-
tregados por el último ‘STOP’, el robo
en lugar habitado ha crecido en nues-
tra ciudad.-

El mayor y comisario
de Carabineros de San Fe-
lipe, Cristian Ramírez,
dialogó sobre los últimos
hechos delincuenciales
ocurridos en nuestra ciu-
dad, y es que ha generado
sorpresa por decir lo me-
nos, la violencia además
con la que han actuado de-
lincuentes: Dos asaltos con
armas de fuego, un hom-
bre apuñalado el pasado
día domingo, son parte de
los acontecimientos que
han ocurrido.

En este sentido, el ma-
yor Ramírez señaló que
«los delitos han mutado el
modus operandi hace bas-
tante tiempo, sin embargo,
estos han migrado a algu-
nas localidades o comunas
donde no se veían este tipo
de delitos. Nosotros esta-

mos haciendo un trabajo
respecto para transmitir a
los vecinos una sensación
de seguridad, y eso va en-
focado a localizar y geo re-
ferenciar los delitos, para
orientar nuestros esfuer-
zos para cumplir con la
demanda de seguridad de
los vecinos».

En este mismo ámbito,
el comisario indicó que
desde la institución se está
desplegando toda su capa-
cidad tecnológica y huma-
na para poder brindar ma-
yor sensación de seguri-
dad. «Estamos haciendo el
mayor esfuerzo tecnológi-
camente hablando. Lo ha-
cemos metodológicamen-
te, tenemos analistas te-
rritoriales, basándonos en
las denuncias formales y
el dato de la cifra negra

que lo obtenemos por me-
dio de las juntas de veci-
nos».

Sensación de mayor
ocurrencia de delitos en
nuestra zona, que se ha
graficado en las cifras que
maneja Carabineros. Y es
que según detalló el ma-
yor, «conforme al ‘STOP’
(Sistema Táctico Operati-
vo Policial), por informa-
ción que tenemos, a la se-
mana 18, el robo en lugar
habitado ha aumentado
en San Felipe, y lo que he-
mos visto que ha dado re-
sultado es la campaña de
denuncia segura, por eso

hacemos el llamado a los
vecinos a denunciar los
hechos».

Finalmente, el comisa-
rio señaló que «nosotros
hacemos campañas para
prevención del delito, he-
mos estado enfocados so-
bre todo en la educación a
los jóvenes, hemos realiza-
do campañas de educa-
ción de la ley penal juve-
nil, prevención de drogas,
de alcohol».

5º 23º

4º 21º

6º 16º

5º 19º

4º 21º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 13 de Abril del año 2022, en los autos
Rol V-53-2022, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se
concedió la posesión efectiva de la herencia testada quedada
al fallecimiento de doña Olga de  Las Mercedes Villar Arevalo,
a su hija Rosa Hermenegilda Villar Riveras, en su calidad de
heredera universal de los bienes de la causante, según
testamento otorgado ante el Notario público de San Felipe don
Jaime Polloni Contardo, con fecha 03 de Agosto del 1995. Sin
perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Se ordenó
protocolizar el inventario simple y practicar las publicaciones
legales.                                                                                  5/3

AVISO: Por extravío queda
nulo Nº de Cheque Nº
7989085 del   Banco Esta-
do, Sucursal Llay Llay, a
nombre de Mario Ricardo
Baeza Barra, Rut:
4.691.176-8, Monto:
$200.000 CLP, Fecha de
emisión: 30 de noviembre
de 2021.                          5/3

CANAL HERRERA

Santa María 03 de mayo de 2022

Señores Regantes:
De conformidad, cítase a reunión general ordinaria de
accionistas del Canal Herrera para el miércoles 18 de mayo
del presente año a las 17:30 horas en primera citación y a las
18:00 horas en segunda citación, en San Fernando Nº 62
comuna de Santa María, San Felipe.

Directorio Canal Herrera

C I T A C I O N

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS 2022
SABADO 14 MAYO

La Cooperativa de Agua Potable El Cobre - La Colonia Ltda.,
cita a Asamblea General de Socios, para el día sábado 14 mayo
2022, la que tendrá lugar en el Colegio El Cobre a las 15:00
hrs. en primera citación y a las 15:30 hrs. en segunda citación.

TABLA
1. Lectura Acta Anterior
2. Balance 2021
3. Memorial Anual
4. Terreno y Planta fotovoltaica
5. Varios
6. Elecciones

La inasistencia será multada con la suma de $ 5.000

Los poderes serán para casos justificados, como enfermedad
del titular.  En caso de necesitar ser representado, deberá retirar
un mandato en la oficina y presentarlo antes de la reunión,
este poder no da derecho a voto.

                                                                      La Directiva

CITACION

SE CITA A JUNTA GENERAL ORDINARIA A LOS MIEMBROS
DE LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL MERCEDES  PARA
EL DIA SABADO 07 DE MAYO  DEL 2022  A LAS 10:00 HRS 
EN PRIMERA  CITACIÓN Y A LAS 10:30 HRS EN SEGUNDA
CITACIÓN EN SEDE  DEL CLUB PEÑAROL REINOSO,
UBICADA EN CALLE PRINCIPAL REINOSO CATEMU.

LOS PUNTOS A TRATAR EN JUNTA SERÁN LOS
SIGUIENTES:

- REVISAR Y APROBAR ESTATUTOS.
- ELECCION O REELECCION DE DIRECTIVA.
- ACTUALIZACIÓN DE REGISTRO DE COMUNEROS.
- ACUERDO DE PRESUPUESTO DE GASTOS
ORDINARIOS Y EXTRAORDINARIOS,
DETERMINACIÓN DE CUOTA QUE DEBEN PAGAR
COMUNEROS.
- ACUERDO PARA BALANCE ANUAL.
- POSTULACIÓN A CONCURSO DE LEY 18.450 Y SU
REPRESENTANTE.
- PLAN DE TRABAJO 2022.
.

DIRECTIVA CANAL MERCEDES

Colegio San José de
Los Andes, necesita contratar

ATE DE PREFERENCIA
"FUNDACIÓN"

Para asesoría de diseño e
implementación PME 2022.

Solicitar Bases al correo
sanjoselosandes@gmail.com.

Presentar propuesta
hasta el 13 de mayo de 2022.

Municipio pide a la Autoridad Sanitaria investigar causa de hedor en Algarrobal

Vecinas del sector en diálogo con la alcaldesa Carmen Cas-
tillo para analizar la situación de los malos olores.

• Según vecinos, la fuente de éstos sería
el vertedero ‘La Hormiga’.-

Hace algunos días le co-
mentábamos en Diario El
Trabajo el verdadero dra-
ma que están viviendo los
vecinos y vecinas del sector
de Algarrobal por los cons-
tantes malos olores con los
que deben lidiar. Según se-
ñaló en su momento la pre-
sidenta de la junta de veci-
nos del sector, Andrea
Quijanes, «estos malos
olores vienen desde el ver-
tedero».

Es por esto que desde el
municipio visitaron el sec-
tor para dialogar con los
habitantes y analizar en te-
rreno la situación. En este
sentido, la alcaldesa Car-
men Castillo señaló que
«hoy (ayer) estamos pre-
sentes en el momento que

tomamos conocimiento de
los malos olores, sabemos
que esto no es algo ocasio-
nal, en más de una vez he-
mos tenido información
respecto de esto, pero hoy
día ha sido tremendamen-
te grave por el hecho de que
por lo que describen los ve-
cinos y vecinas, ha sido in-
soportable, por eso tenemos
que buscar el foco».

La edil además aseguró
que «por lo tanto hemos
hablado con la Autoridad
Sanitaria para que reciba
toda esta información y
ojala pueda, a la brevedad,
tomar las medidas de co-
rrección de lo que signifi-

ca esto».
Finalmente, la alcalde-

sa Castillo sostuvo que «la-
mentablemente esta pre-
ocupación es algo perma-
nente que tenemos aquí en
Algarrobal, por eso hemos
venido para brindar el
apoyo y buscar la solución,
evitando este problema
que les produce un impac-
to en la calidad de vida a
ellos».

INSOPORTABLE
Como se recordará, en

nuestra edición de ayer dá-
bamos cuenta de lo sucedi-
do en el sector, en el cual,
según la presidenta de la
junta de vecinos, la situa-
ción se ha vuelto insoporta-
ble.

En la oportunidad Qui-
janes indicó: «Yo vivo ca-
mino a la copa, que está un
poco más alto. En la noche,
si corre viento de arriba del
cerro, baja. Es un olor muy
fuerte que duele la cabeza.
Hay que tener todo cerra-
do en la noche, la madru-
gada. Cuando uno abre la
puerta en la mañana es in-

soportable el olor y es
constante, y ahora en todo
El Algarrobal porque an-
tes, el olor del vertedero,
quizás se sentía en algunos
sectores, pero ahora es
todo, es un olor a líquido
percolado, es cómo el típi-
co olor que sale cuando
uno tiene la basura en la
bolsa mucho tiempo y em-
pieza a escurrir ese líqui-
do, es un olor típico así,
pero mezclado con maris-
co descompuesto, una cosa
así, como para que me en-
tiendan el mal olor que
sentimos nosotros».

- Cuando usted dice
desde hace tiempo, ¿es-
tamos hablando de
años, meses?

- El olor del vertedero
a nosotros siempre nos ha
llegado, pero antes iba y
venía, no era siempre; en
ocasiones o cuando hacía
mucho calor, sí... antes,
pero ahora hace como un
mes más o menos yo cal-
culo, el olor está insopor-
table. Al final como que
uno se empieza a acostum-
brar a ese mal olor, porque
después como que uno no
lo nota tanto, pero gente
que viene de afuera se es-

pantan, qué es ese olor,
qué pasa me preguntan.
Está muy fuerte el olor.
Como le digo, está pasado
todo El Algarrobal en la
noche y en la mañana...
todo El Algarrobal.

- ¿Descartan que sea
de la planta de trata-
miento?

- Es que la planta de

tratamiento está funcio-
nando normal y no es el
mismo olor, no sabría
cómo describirles, no es un
olor de planta, es diferen-
te, por eso le digo. Bueno,
hay gente que dice que bo-
taron cierta cantidad de
toneladas de jibia en el
vertedero, eso yo no podría
decirle que es así, pero por
el olor pareciera que es
verdad, está muy, muy
fuerte... es insoportable.
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Villa Bernardo Cruz:

Al fin recuperan sede vecinal ocupada durante años por supuesto trabajador
Puras buenas noticias

hay para los vecinos de la
Villa Bernardo Cruz. Ello
porque después de años,
este día miércoles pudieron
al fin recuperar su sede ve-
cinal que estaba siendo ocu-
pada por un hombre que se
negaba a abandonarla lue-
go que fuera autorizado al
parecer para que realizara
unos trabajos en el inmue-
ble.

Pero eso ya es parte del
pasado. Así se desprende
de las palabras vertidas a
nuestro medio por parte
del presidente de la junta
de vecinos, Guillermo
Brito.

«Muy agradecidos de
ustedes, del municipio, de
nuestra alcaldesa, que
gracias a la gestión de

ellos pudimos lograr una
acción que llevaba casi
tres años. Hoy día pudi-
mos recuperar la sede por
así decirlo. Sé que se viene
una tarea muy ardua,
mucho trabajo, porque la
sede en las condiciones
que fue entregada, son de
verdad muy malas, lo
poco higiénico que está in-
utilizable en este minuto,
pero sabemos que los ve-
cinos nos van a cooperar.
El municipio presentó su
apoyo, nuestra alcaldesa
dijo que nos iba a ayudar,
así es que esperemos con-
tar pronto para poder ini-
ciar y empezar a trabajar
como se merece por la vi-
lla», dice Brito.

- Presidente, refres-
car un poco la memoria,
¿cuál era el problema
que se daba con la sede?

- La verdad que la sede
fue un tema bastante com-
plicado por así decirlo,
porque si bien unos dicen
que fue cedida para que un
caballero trabajara, hicie-
ra obras ahí. Era por una
semana, después se quedó.
Yo creo que todo partió por
una mala gestión adminis-
trativa, por así decirlo,
porque si bien nosotros sa-
bemos que las sedes son de
la villa, no son de nosotros,
o sea nos pasan en como-
dato para que nosotros uti-
licemos las instalaciones,

pero pertenecen al munici-
pio. Creo que más que
nada esto fue un abuso de
poder y no tomar en con-
sulta a los vecinos por así
decirlo. Yo creo que parte
por ahí el tema, y eso es lo
que nosotros queremos re-
calcar, que todo lo que ha-
gamos va a ser en conjun-
to, con y para los vecinos.
O sea, sin bien nosotros
somos los líder hoy en día,
somos la cabeza, la direc-
tiva, pero no por eso vamos
a arrancarnos con los ta-
rros y hacer las cosas que
nosotros queramos, todo
lo hemos tomado en asam-
blea. Nosotros tuvimos
una reunión el día viernes,
que fue la primera que
convocamos, llegaron alre-
dedor de 120 personas, o
sea súper buen número,
entonces la gente está
comprometida, tenemos
varias metas por delante y
varias actividades por con-
cretar y poder hacer que
esta villa sea lo que real-
mente es, una de las villas
más grandes del Valle de
Aconcagua.

- ¿Presidente, cómo
se llega a esto, se habló
con la persona o ella
dijo ‘me voy’, cómo se
logra en el fondo?

- No, no, esto fue un
juicio, o sea tuvo que ha-
ber un juicio de por me-
dio. Y el fiscal el día 26 fijó

La alcaldesa Carmen Castillo junto al presidente de la Bernardo Cruz, Guillermo Brito, reco-
rriendo la sede que por fin fue desocupada por un usurpador.

Guillermo Brito, presidente de
la Junta de Vecinos de Villa
Bernardo Cruz. (Archivo)

el plazo de que el caballe-
ro que estaba usando la
sede, tenía 7 días para
desalojar, y en ese plazo
mañana (ayer) se cum-
plían los 7 días, y por eso
tuvo que entregar la sede.
El municipio aportó bas-
tante poniéndole las ba-
teas para poder botar la
basura y prestarle un ca-
mión para que pudiera sa-
car las cosas, porque la
verdad eran muchos los
cachureos, cosas que ha-
bían en la sede, y hoy día
vemos que tenemos que
pintarla, reencantar esa
sede porque de verdad es
una sede muy bonita.

- ¿El caballero se re-
tiró, se fue?

- El caballero ya se re-
tiró, entregó la sede y ya
hoy día nos pasaron las lla-
ves, pero lamentablemen-
te no nos pasaron las lla-
ves en sí, porque de verdad
tienen primero que lim-
piar, ponerle puertas, vi-
drios y una mejor seguri-
dad. Es lo que estamos pi-
diendo como poder imple-
mentar, porque la verdad
que de todas las cosas que
la sede tenía, ya no tiene
nada, solamente tiene las
sillas... una parte de las si-
llas, de las mesas, un refri-
gerador que no está condi-
ciones, una cocina para
qué decir. Entonces creo
que tenemos que empezar
a trabajar en conjunto con

los vecinos hoy en día para
poder lograr sacarla ade-
lante y empezar a hacer y
postular proyectos que
mejoren nuestra imagen.
Se nos está arreglando la
costanera, que va a quedar
muy bonita, entonces no
podemos quedar en menos
con nuestra sede y gestio-
nar para que nos podamos
ganar y nos puedan pasar
la sede y así hacer una bue-
na gestión.

Cabe recordar que el
matinal de Canal 13 estuvo
haciendo un despacho des-
de el lugar.

Al finalizar indicó que el
tema de los ratones está
avanzando y ya se está lim-
piando el inmueble.
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Madre de joven que tenía tumor en la pelvis:

Agradece a todas las personas que ayudaron para operar a su hija en la FALP

Acá nos muestra la mano de Constanza que se mantiene
con sondas en su casa.

Muy agradecida de los
medios de comunicación y
de todas las personas que la
ayudaron para costear la
operación de Constanza,
se manifestó María Pra-
do, madre de la joven.

A modo de recordar el
problema de salud que tenía
su hija, comentó que tenía
un tumor en la pelvis, al
lado izquierdo: «No tenía
cómo operarla porque el
Hospital de Los Andes no
me la operó, me mandaron
particular, y yo acudí a us-
tedes, a la gente porque la-
mentablemente mi hija no
podía esperar. Tuve que
hacer una ‘lucatón’ por Fa-
cebook, hice un video y con
la ayuda de ustedes logré
muchas cosas», dice.

- ¿Como qué?
- La cirugía de mi hija,

pero antes de hablar de la

cirugía, quiero darle las gra-
cias en primer lugar a radio
Aconcagua; a la señorita
Claudia Rodríguez, que ella
estuvo conmigo en todo
momento, pendiente de no-
sotros, hizo público el video
que yo subí a redes sociales
y sin su apoyo yo no hubie-
se logrado nada. Empezan-
do a toda la gente que me
ayudó desde Copiapó a
Rancagua, a la gente de Es-
corial de Panquehue, en es-
pecial al señor alcalde, Gon-
zalo Vergara, don José,
mire... don José me marcó
mucho a mí y a Contanza,
porque él tiene a su herma-
na con cáncer, y él cuando
vio en redes sociales el vi-
deo de mi hija, me llamó
porque Claudia dio mi nú-
mero de teléfono, y don
José no quiso estar ausen-
te, no quería ver frustrado

el sueño de mi hija de ser
una técnico en párvulos, y él
me ayudó bastante, estoy
muy agradecida de él por-
que él, por la situación que
pasa con su hermana, ayu-
da a la gente y se lo agradez-
co a la gente de todo cora-
zón y que Dios más lo ayu-
de.

Prosiguió dando las gra-
cias especialmente a la gen-
te que la apoyó «en Santia-
go, Verónica que me hospe-
dó en su casa, porque no te-
nía dónde quedarme; el so-
brino que me sirvió de aval
porque mi hija fue operada
en la FALP y me exigieron
un aval y él me sirvió. A toda
la gente que estuvo presen-
te, la señora Priscila Cortez,
DIDECO San Felipe, veci-
nos en el Sol del Inca, de
Jardines del Valle, Bar Bra-
va de San Felipe, al dueño,
a todo su personal, ellos hi-
cieron un evento a beneficio
de mi hija y se lo agradezco
de todo corazón, especial-
mente al personal que se
puso las pilas.

- Salió en Diario El
Trabajo también

-Sí, exactamente, Diario
El Trabajo que dio la histo-
ria de mi hija, si no es por
ustedes esto no se hubiese
podido realizar.

- Al margen de agra-
decer a todos los me-
dios de comunicación,
cuéntenos qué pasó fi-
nalmente, ¿operaron a
su hija, salió bien?

- Mi hija tuvo que hacer-
se el PCR el 27 de abril en la
FALP a las nueve de la ma-
ñana, de ahí me informaron
a las seis de la tarde que el
PCR salió negativo y Cons-
tanza fue hospitalizada a las
nueve de la noche. El día 28
a mi hija la operaron, fue un
poquito complicada la ciru-
gía porque el doctor se en-
contró con la sorpresa que

el tumor había crecido bas-
tante desde que se le había
hecho el último scanner
hace 15 días, y el tumor ya
estaba como el porte de la
mano de un hombre, creció
bastante. El tumor se había
expandido a todo el múscu-
lo, el doctor quedó sorpren-
dido, incluso grabó la ciru-
gía porque él no había visto
un tumor así de todos los
años de oncólogo, doctor
García Huidobro, el médico
cabecilla, porque había tres
médicos, entonces él nunca
había visto ese tumor.

HIJA OPERADA YA
ESTÁ  EN SU CASA

«Ahora mi hija gracias a
Dios la tengo en mi casita, su
recuperación es lenta, tuvo
más días hospitalizada de lo
que se pensaba porque que-
dó media complicada, se des-
mayó dos veces, entonces no
podía venirse a la casa has-
ta que ya Constanza fuera
dada de alta, sin visitas, pro-
hibidas las visitas, me dijo el
doctor, porque podían venir
con Covid y pegar algún vi-
rus y Constanza estaba deli-
cada. Así es que gracias a
Dios ya está mucho mejor,
estoy haciéndole ejercicios en
sus piernas para que ella se
pare porque se le duermen,
entonces de a poquito. Gra-
cias a Dios a la cooperación
de toda la gente esto se pudo
lograr, porque sin el apoyo
de ustedes este logro no hu-
biese sido posible. No tengo
palabras para darle las gra-
cias a ustedes como radio,
Diario El Trabajo, Claudia y

a toda la gente, hay mucha
gente para nombrarla», co-
menta.

DEMORA EN
HOSPITAL DE LOS
ANDES

Sobre el Hospital de Los
Andes, dijo que le habían
llamado un día viernes,
«dándome toda la ayuda
posible porque ellos no sa-
bían lo que había pasado
con el caso de mi hija y se
habían enterado por la
prensa. Ellos me llamaron
el día jueves y supuesta-
mente a Constanza me la
operaban el día viernes, y
yo estaba apenada porque
se me había muerto una tía
en Santiago y no podía ha-
blar, si me podían llamar a
la una y no me llamaron
más. Me vinieron a avisar

como a los tres días después
que Constanza tenía una
hora el día 17 de abril, a las
dos de la tarde, con una es-
pecialista y ahí ellos le da-
ban una interconsulta a
Valparaíso. Yo les dije que
eso a mí no me servía por-
que lo de mi hija no podía
esperar, lo que sí yo les pedí
que ellos se preocuparan
más de la gente, de la salud
de los pacientes, porque si
ellos no se enteran pública-
mente por el caso de mi hija
no me llaman. Les dije us-
tedes hacen esperar a la
gente, eso es una humilla-
ción que esperen tanto
tiempo por una hora. Les
dije esa hora que ustedes
tienen para mi hija, dénse-
la a un paciente que la ne-
cesite rápido ya y no hagan
esperar a las personas».

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 6 DE MAYO 2022
08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 Documentales
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Problemas y Soluciones
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

Constanza junto a su madre María Prado, quien agradeció a
todos quienes le ayudaron a operar a su hija.
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Cámaras de seguridad evitan nuevo robo en local comercial en calle Traslaviña

Gracias a las cámaras de seguridad, Carabineros logró frustrar nuevo robo en ‘La Casa del Celular’.

• Equipos permitieron detectar el momento en el que
dos delincuentes intentaban romper los candados
de ‘La Casa del Celular’.-

Las cámaras de seguridad lo-
graron frustrar un nuevo robo que
se intentaba cometer en ‘La Casa
del Celular’, ubicada en calle Tras-
laviña, esto luego que operarios se
percataran que dos delincuentes
estaban intentando romper los
candados del local comercial, el
que ya había sido víctima de la
delincuencia hace sólo algunas
semanas.

Eduardo Muñoz, ‘Don
Yayo’, como es conocido popular-
mente, señaló que «existen los
milagros, funcionaron las cáma-
ras de seguridad del centro. Gra-
cias a Carabineros por su opor-
tuna reacción, detuvieron a dos

delincuentes que estaban tratan-
do de abrir los candados del ne-
gocio».

El hecho se registró en horas
de la noche de ayer jueves cuando
ya el recinto había cerrado sus cor-
tinas. En este sentido, ‘Don Yayo’
dijo que «estaban tratando de in-
gresar a la casa del celular, al
mismo que nos robaron hace
unas semanas, afortunadamente
estaba Carabineros ya que exis-
tió el milagro y funcionaron las
cámaras».

Respecto de que si pudieron
ser los mismos sujetos que pro-
tagonizaron el robo anterior, el
conocido comerciante sanfeli-
peño indicó que «lo más proba-
ble es que hayan sido los mis-
mos, hay uno que tiene un pron-
tuario enorme, ojala que el fis-
cal no los deje libre, que no los
suelten. Afortunadamente los
detuvieron, estamos un poqui-
to más tranquilos, existen los
milagros, estaban funcionando
las cámaras».

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.

C.G.

POLICIAL
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Vecino alerta sobre nueva modalidad de robo de vehículos en San Felipe

Daniel llegó hasta este lugar con su auto, salvándose de este modo del robo de su vehículo.

En este lugar ubicado entre Traslaviña y Salinas, el vecino de Putaendo estaba estacionado con su vehículo
cuando un sujeto se acercó para decirle que una rueda estaba por salirse.

• Sujetos intentan engañar a conductores con pre-
sunto desperfecto mecánico para que se bajen de
sus vehículos y así arrebatárselos.-

Daniel es un vecino de la co-
muna de Putaendo que este día
miércoles estuvo a punto de ser
engañado por parte de dos suje-
tos que pretendían robarle su ve-
hículo marca Nissan. Uno de ellos
primero le insinuó que una de las
ruedas del vehículo estaba por sa-
lirse, algo que no era efectivo, y
otro que a través del engaño le in-
dicó la caída de una pieza del mis-
mo, intentándolo llevar hasta su
taller para arreglarlo, donde se
presume le robarían su auto.

Ante toda esta situación el ve-
cino fue perspicaz porque simple-
mente no creyó en la situación, es
decir no se dejó engañar, ya que
llevó su vehículo al local de Nis-
san en San Felipe, ubicado en Ave-
nida Chacabuco con Portus, don-
de se enteró que este nuevo mo-
dus operandi había afectado a una
mujer, a quien sí lograron robarle
el auto.

El audio fue dado a conocer en
Putaendoinforma.com, en el pro-
grama ‘Disfrutando un Café’, con-
ducido por Patricio Gallardo.

En el audio el vecino señala:
«Quisiera comentarles que el día
de ayer (miércoles), faltando algo
para las doce de la tarde, yendo
a San Felipe, en la Avenida Cha-
cabuco, entre Traslaviña y Sali-
nas, un personaje se me acerca
por el lado del copiloto y me dice
que se me va a salir la rueda de-
lantera, yo me preocupé bastan-
te. Le pregunté si era mucho: «Sí
-me dice- se le está por salir, tra-
te de buscar donde estacionarse»,

y gracias a Dios no había donde
estacionarse en esa parte. Yo se-
guí, llegué a calle Portus y ahí sí
que había un lugar», señala.

Dice que se bajó y se puso a
revisar la rueda que supuestamen-
te se le iba a salir. En ese momen-
to llegó otro sujeto y le pregunta:
«¿Tiene problemas con la rueda
‘amigazo’?», respondiéndole el
vecino que «aparentemente sí
porque hay una persona que me
dijo que se me iba a salir la rue-
da, pero no veo nada raro, veo
que está bien», comenta.

El sujeto se ofrece para ayu-
darle, indicándole que se subiera
al vehículo para revisar: «‘Súba-
se’, subí y me dice: ‘Doble el
volante hacia la izquierda
suya’. Lo doblé y en ese momen-
to me dice: ‘Ah, esta es la pie-
za que se le salió al auto’. Ahí
me muestra una goma con un re-
sorte. Me preocupé y entonces me
dijo: ‘Bájese, mire, vea ahí’, y
le digo que no veo nada raro, no
veo de dónde salió esa goma con
ese resorte. ‘Sí, sí, de ahí, agá-
chese’. Bueno, yo no me agaché
y así a medias miraba, pero con
un poco de temor. Ahí me dice: ‘Si
quiere yo se lo arreglo. Mire,
un poco más allá yo tengo un
tallercito así es que vamos
para allá, yo se lo arreglo’.
No, no, le digo yo, muchas gra-
cias, mire que nosotros compra-
mos este auto aquí en Nissan,
porque justamente estaba esta-
cionado al frente, aquí me hacen
la mantención del auto así es que

no se preocupe. ‘No’, me dice,
‘ahí le sale caro, así es que yo
lo llevo allá a mi tallercito y
ahí lo arreglamos, no nos de-
moramos mucho’», manifiesta
el vecino.

Daniel prosiguió con su nega-
tiva ante la insistencia del sujeto,
diciéndole que no porque él reali-
zaba la mantención en la distribui-
dora de Nissan que estaba al fren-
te. «Ahí crucé para Nissan, hablé
con los muchachos que ya los co-
nozco, les expliqué el problema y
me dicen: ‘Veamos el auto’.

Entonces lo vimos y no tenía
nada. Uno de ellos me dice que la
semana pasada hicieron eso mis-
mo con una mujer y le robaron el
auto. Así es que conmigo estuvie-
ron a punto, estuve... Sí ‘agarré
papa’ como dice el dicho, pero
gracias a Dios me di cuenta en el
momento de que era una trampa
que me estaban haciendo y era
justamente para robarme el
auto», reconoce.

ADVERTENCIA A VECINOS
«Así es que yo les informo ve-

cinos, para que estén atentos a
esa jugada, ya que hacen creer
que se les va a salir la rueda y lue-
go lo hacen para que lo lleven su-
puestamente al taller de ellos y
allí le roban el auto, así es que
vecinos, eso es lo que yo les que-
ría manifestar, gracias a Dios que
conmigo no lo hicieron. Estuve a
punto, sí, reconozco, pero algo
que me iluminó de que ahí justa-
mente, al mirar, Nissan estaba
ahí, donde llevamos el auto a que
le hagan todas las revisiones»,
concluyó.
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Partido clave es el que este domingo
jugará el Uní Uní con Magallanes

El torneo de la ABAR traerá de regreso
el clásico de los cestos sanfelipeños

Los albirrojos intentarán acercarse al líder del campeonato.

El club Manuel Rodríguez realizará
mañana un solidario Festival Deportivo

No existen dos lecturas
respecto a que el partido
entre Magallanes y Unión
San Felipe podría tempra-
namente marcar el rumbo
del torneo B chileno. La
gran campaña que vienen
cumpliendo estos cuadros
(sumado Cobreloa) hace
que los puntos que estarán
en juego en el estadio Mu-
nicipal de San Bernardo se
calibren de manera distin-
ta.

En la previa al importan-
te encuentro de este domin-
go, el entrenador del Uní
Uní, Jonathan Orellana,
dijo: «Esto recién comienza,
pero estamos convencidos
que esta es la forma para te-
ner buenos resultados, nos
enfrentaremos a un rival

que será muy difícil, como lo
son todos los de esta catego-
ría. Ya estamos preparando
ese encuentro para poder
jugar de la manera que lo
venimos haciendo; sí, toma-
remos algunos resguardos,
pero lo importante será que
nos enfocaremos en perfec-
cionar nuestras fortalezas».

Por el lado carabelero se
piensa de manera similar:
«Es muy temprano todavía
para hablar de partidos fi-
nales o decisivos cuando ni
siquiera termina la prime-
ra rueda. Nosotros (Maga-
llanes) tomamos este en-
cuentro como todos los an-
teriores, y con la claridad
que al frente habrá un equi-
po que está cumpliendo una
muy buena campaña», se-

ñaló el volante y figura ma-
gallánica César Cortés.

La décimo tercera fecha
del campeonato de plata
chileno será abierta esta
tarde con la realización de
tres partidos, para ser ce-
rrada el domingo con otros
dos.
Programación fecha
13ª
Viernes 6 de mayo

18:00 horas: Deportes
Temuco – Universidad de
Concepción

18:00 horas: Santiago
Wanderers – Barnechea

20:30 horas: Deportes
Iquique – San Luis
Sábado 7 de mayo

12:30 horas: Santiago
Morning – Puerto Montt

12:30 horas: Rangers –

Copiapó
17:30 horas: Santa Cruz

– Recoleta
Domingo 8 de mayo

15:00 horas: Fernández
Vial – Deportes Melipilla

15:00 horas: Magallanes
– Unión San Felipe

Libre: Cobreloa

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Magallanes 31
Rangers 22
Cobreloa 20
Unión San Felipe 18
Santiago Morning 16
Melipilla 15
Puerto Montt 14

Frente a su clásico rival el Árabe buscará mantener su tranco ganador en el Apertura
de la ABAR.

Al igual que la sema-
na pasada el torneo de
Apertura de la Asocia-
ción de Básquetbol Ale-
jandro Rivadeneira
(ABAR) programó par-
tidos sólo para el sába-
do. El motivo de la me-
dida es que el domingo
es el ‘Día de la Madre’,
lo que hace evidente

que el foco de atención
estará puesto en esa festi-
vidad.

Dentro del programa
que traerá la cita cestera,
sobresale el juego que en el
último turno sostendrán el
hasta ahora imparable Ára-
be y el Prat, quintetos que
una vez más en la Sala
Samuel Tapia Guerrero, re-

vivirán el clásico de los
clásicos del básquetbol
sanfelipeño.
Programación
Sábado 7 de mayo

15:00 horas: Esparta-
nos – Prat B

17:00 horas: Arca de
Jafet – MBC

19:00 horas: Prat –
Árabe

Copiapó 13
Iquique 11
Temuco 11
Santiago Wanderers10
Fernández Vial 10

San Luis 10
U. de Concepción  9
Barnechea  8
Recoleta  7
Santa Cruz  5

Los pequeños del club Manuel Rodríguez mostrarán sus pro-
gresos en una exhibición.

Con el objetivo de ir en
ayuda de sus series meno-
res y dos jugadores lesiona-
dos de manera muy seria,
este sábado 7 de mayo el

club Manuel Rodríguez
hará un Festival Deportivo
en su cancha ubicada en el
sector Hacienda de Quilpué
en San Felipe.

El programa deportivo
empezará al mediodía de
mañana con una exhibición
que harán los jugadores
más pequeños del club, los
que mostrarán al público los
avances y aprendizaje que
han ido adquiriendo duran-
te este tiempo. Más tarde
vendrá un encuentro de fút-
bol adulto.

Finalmente, y como
plato de fondo, a las cuatro
de la tarde en punto, se re-
vivirá el clásico entre Unión
San Felipe y Cobreandino,
oportunidad en la que el
público que asista al even-
to tendrá la posibilidad de
ver nuevamente en acción
a reconocidas figuras que
en alguna vez tuvieron la
oportunidad de vestir las
casaquillas de esas institu-
ciones.

La entrada para asistir a
este encuentro deportivo
tendrá un costo de $ 1.000
(mil pesos). Además, tam-
bién habrá puestos en los
que los asistentes podrán
comprar bebidas, comple-
tos, churrascos y otros ali-
mentos.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: La felicidad de los demás no está por
sobre de la suya. SALUD: Abandone esos
vicios que tanto daño le hacen. DINERO:
Piense detenidamente y busque el modo de
realizar ese proyecto que ha tenido por tanto
tiempo en su cabeza. DINERO: Rojo. NÚME-
RO: 11.

AMOR: Culpar a los demás de sus errores
no sirve de nada ya que eso no hará que
usted cambie. SALUD: Le recomiendo las
infusiones naturales para combatir ese in-
somnio. DINERO: No siga pidiendo dinero
prestado para darse tantos gustos. DINERO:
Negro. NÚMERO: 20.

AMOR: Si no tiene cuidado puede estar dan-
do señales equivocadas a ciertas personas
y eso más adelante le puede traer proble-
mas. SALUD: Las distracciones son vitales
y no debe desperdiciarlas. DINERO: Las co-
sas pueden tardar, pero al final llegarán. DI-
NERO: Celeste. NÚMERO: 9.

AMOR: Si su corazón late fuerte por esa per-
sona hágaselo saber ya que el tiempo pasa
y puede llegar alguien a ganarle la oportuni-
dad. SALUD: Debe controlar su salud, no se
atrase con sus controles con el médico. DI-
NERO: No le tengan miedo a los desafíos.
DINERO: Granate. NÚMERO: 7.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El pasado es parte de su experien-
cia, pero no implica que este nuble su pre-
sente. SALUD: No olvide lo importante de
hacer cosas que le distraigan. DINERO: Cui-
dado con dejar algún cabo suelto en lo rela-
cionado a proyectos de trabajo. DINERO:
Blanco. NÚMERO: 14.

AMOR: No es bueno juzgar sin tener toda la
información de las cosas, eso puede acarrear
un problema mayor. SALUD: Comienza a
notarse en su cuerpo las consecuencias del
estrés que genera esta pandemia, tenga cui-
dado. DINERO: Evite cualquier problema le-
gal. DINERO: Gris. NÚMERO: 5.

AMOR: Quienes comparten con usted le pue-
den entregar bastante afecto como para sa-
lir adelante. SALUD: Analice muy bien si sus
problemas alimenticios tienen relación con
lo emocional. DINERO: Mucha cautela, en
especial cuando de negocios se trata. DINE-
RO: Fucsia. NÚMERO: 2.

AMOR: Involucrarse en una relación tenien-
do dañado su corazón no le ayudará a que
las cosas funciones bien. Sánese primero y
luego déjese llevar. SALUD: Si se presiona
mucho puede colapsar. DINERO: Lo laboral
estará algo lento por ahora. DINERO: Cre-
ma. NÚMERO: 21.

AMOR: Si sus sentimientos no le corres-
ponden a esa persona le recomiendo que
lo haga saber para evitar ilusiones. SALUD:
Cuidado con esas dietas que le recomien-
dan las personas por ahí. DINERO: El éxito
lo podría encontrar si se independiza. DI-
NERO: Plomo. NÚMERO: 1.

AMOR: Si se lo propone puede revitalizar
mucho su relación de pareja para así evitar
buscar experiencias afuera. SALUD: Dis-
traerse es algo muy importante en la vida.
DINERO: Es de vital prioridad que finalice
completamente sus tareas en el trabajo.
DINERO: Violeta. NÚMERO: 17.

AMOR: Es recomendable poner muy bien
clara las cosas desde un principio de la re-
lación, eso evita malos entendidos más ade-
lante. SALUD: La ingesta de azúcar en ex-
ceso también puede ser muy peligrosa. DI-
NERO: Buenas noticias en el tema laboral.
DINERO: Rosado. NÚMERO: 8.

AMOR: Puede ser amor lo que siente, pero
el miedo está siendo más fuerte que todo y
está arruinado todo lo bonito. SALUD: Cui-
dado con los problemas a la vista ya que pue-
de estar relacionados con sus molestias a la
cabeza. DINERO: Cuidado al facilitar dinero.
DINERO: Amarillo. NÚMERO: 10.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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• Para hoy viernes 6 de mayo están pactados el
Shakedown y la Largada Protocolar que darán ini-
cio oficialmente a la segunda fecha del campeona-
to 2022, que tendrá lugar en los envidiables cami-
nos y paisajes que ofrece el Valle del Aconcagua y
su entorno. Por su parte, la fecha estará marcada
por la presencia de la Maxus eT90, modelo prototi-
po totalmente eléctrico, que se transformará en el
primer vehículo 100% libre de emisiones en cum-
plir el rol de auto cero de la competencia.

CALLE LARGA.- En la clá-
sica Medialuna de Calle Larga se
realizó el tradicional punto de
prensa que da la partida oficial a
una nueva fecha del Campeonato
Copec RallyMobil 2022, en este
caso puntual la segunda fecha que
se desarrollará desde hoy y hasta
este domingo 8 de mayo en la co-
muna de Calle Larga en la provin-
cia de Los Andes.

En la ocasión diversas autori-
dades se hicieron presentes, des-
tacando a la alcaldesa de Calle
Larga, Dina González Alfaro,
quien invitó «a todos nuestros
vecinos y a los de las inmediacio-
nes del Valle del Aconcagua, a que
se acerquen a nuestra medialuna
a disfrutar y dar vida a este tre-
mendo evento deportivo de nivel
internacional. Es un tremendo
espacio y un gran panorama
para las personas, un evento gra-
tuito para acercarse a conocer
esta disciplina, que no es muy co-
nocida por todos, pero que es muy
entretenida y atractiva y es un
lujo que podamos albergar en
nuestra comuna. Los esperamos
con un tremendo parque de asis-
tencia, patios de comida, puestos
de artesanos de la zona, y todo
para que la gente venga en fami-
lia a disfrutar».

Por su parte, en relación a la
seguridad del evento, la mayor de
Carabineros de la Tercera Comi-
saría de Los Andes, María Cons-
tanza Rojas, señaló que «Cara-
bineros de Chile estará presente
en todo el evento brindando so-
porte y asistencia para garanti-
zar la seguridad tanto de los com-
petidores como de los asistentes
y vecinos de las zonas. La idea es
que la gente pueda asistir en
masa a disfrutar del evento, pero
se comporte a la altura, cuidan-
do el entorno, el no invadir zonas
que no están permitidas y ante

todo respetando las reglas y nor-
mas del evento y los sitios para
ubicarse».

Finalmente Felipe Horta,
productor general del Copec Ra-
llyMobil, concluyó que «el Valle
del Aconcagua juega un rol muy
importante en esta fecha, nos en-
tregará un tipo de carrera muy
técnica, con un grado de dificul-
tad no menor donde hay que ma-
nejar muy bien el tema de la su-
perficie y la altitud, por lo tanto,
los participantes tendrán que do-
sificar y ser muy estratégicos.
Otro aspecto muy importante, es
el relativo al cuidado del medio-
ambiente, donde seguimos avan-
zando a pasos agigantados para
llevar la competencia siempre un
paso más allá. Es por ello que en
esta fecha en Calle Larga, por
primera vez contaremos con un
vehículo 100% eléctrico partici-
pando como auto 00, de la mano
de la camioneta pick up Maxus
eT90, un tremendo avance de a
dónde queremos que vaya evolu-
cionando la competencia, con ve-
hículos libres de emisiones».

LA ANTESALA
Tras la exitosa primera fecha

del Copec RallyMobil 2022 en la
región del Biobío, instancia que
tuvo carácter internacional, don-
de el triunfo lo obtuvieron el bi-

nomio de Jorge Martínez y Al-
berto Álvarez en la categoría
RC2Pro, y el español Luis Mar-
tínez junto a Juan Cruz Vare-
la con su Opel Rally4 en la RC4;
el Rally continúa con su segunda
de ocho paradas calendarizadas
para este año, todas las cuales ten-
drán un compromiso sustentable,
convirtiendo a este rally en una
competencia responsable con el
medio ambiente, tras su objetivo
de contribuir activamente a neu-
tralizar la huella de carbono.

En esta ocasión, el sector de
San Vicente será el encargado de
recibir a los pilotos de distintas ca-
tegorías y también a todo el pú-
blico que este año podrá acercar-
se y seguir la competencia en vivo
a través de los tramos que reco-
rren el Valle de Aconcagua entre
las provincias de Los Andes y San
Felipe; una instancia cuyo itine-
rario propone un esquema muy
similar al de agosto último, cuan-
do la fecha se llamó Rinconada-
Los Andes y se disputó práctica-
mente en estos mismos caminos.

No obstante, una diferencia
sustancial ahora es que el público
sí podrá seguir la acción desde la
ruta y acercarse a ver a los equi-
pos animadores de la disciplina en
el Parque de Asistencia, el cual
está emplazado en la zona cono-
cida como La Medialuna, unos 85
kilómetros al norte de Santiago.

La apertura del certamen en la
Región del Biobío ofreció tres eta-
pas cronometradas, pero aquí se-
rán dos las que se disputen por
sectores privados netamente de
montaña pertenecientes a la pro-
vincia de Aconcagua.

La sequía que afecta largamen-
te a casi todo el país, puede hacer-
se sentir en los pisos de los tramos
que se caracterizan por hacerse en
marcado ascenso y descenso a la
cordillera, que son Túnel Tres,
Codelco Andina, Rosales y El Cha-
cay. Con casi 25 kilómetros, el pri-
mero de ellos es el más largo, en
tanto que el más corto es Rosales,
de 6,40 km.

Dentro de las principales no-
vedades de la segunda fecha, des-
tacan nuevamente la presencia y
la relevancia de los dos nuevos
auspiciadores y proveedores del

Copec RallyMobil 2022: Michelin
y Maxus, los cuales tendrán tareas
vitales. En el tema de los neumá-
ticos, Michelin jugará un rol más
que importante por la compleji-
dad de los terrenos, donde los
competidores deberán adminis-
trar de la mejor forma posible la
cantidad de compuestos autoriza-
dos para cada vehículo. Maxus,
por su parte, ha anunciado que la
camioneta pick up eT90, modelo
prototipo totalmente eléctrico,
será parte de la fecha, transfor-
mándose así en el primer vehícu-
lo 100% libre de emisiones que
cumple el rol de auto cero de la
competencia.

ITINERARIO
Conforman la cronología del

Gran Premio de Calle Larga 10
pruebas especiales, repartidas en
mitades entre ambas jornadas y
con igual distancia de competen-
cia pura al repetirse los tramos:
63,94 km que dan 127.88 contra-
rreloj y 76.81 de enlaces. 62% del
total de 204,69 km a velocidad
lanzada remata uno de los even-
tos más compactos del calendario.

Los reconocimientos de ruta y
revisiones técnicas previas, se lle-
varon a cabo desde ayer jueves 5,
mientras que hoy viernes 6 se hará
la ceremonia de largada a las
19:00, horas después del Shake-
down y la Clasificación, compro-
misos previstos en El Chacay en-
tre las 14:00 y 16:30, en primer
orden con los autos de la clase RC4
y posteriormente los de la RC2.

El pronóstico indica que, pro-
pio de la época, habrá días solea-
dos con mínimas de 10º a la ma-
ñana y noche y tardes de hasta
24º.

EL LUGAR
La zona se destaca por su acti-

vidad agrícola en el cultivo de uvas

de exportación o tradiciones como
el rodeo, pero en su entorno tam-
bién existen puntos de interés
como el Centro Cultural y Museo
en la casa natal del ex-presidente
Pedro Aguirre Cerda, declarada
monumento nacional en 1972 con
objetos, videos, fotografías y do-
cumentos que dan cuenta de su
importancia y aporte a la nación
en sus primeras épocas.

El Observatorio Astronómico
Pocuro, donde se observan y es-
tudian los cuerpos celestes, tiene
uno de los telescopios más gran-
des del área.

El pueblo alberga la casa de
Domingo Faustino Sarmiento, en
la cual el ex-presidente argentino
pasó parte de su exilio en Chile.

Hace 77 años, para reforzar la
presencia de la Iglesia Nuestra
Señora de la Merced que data de
abril de 1856, se construyó la Ca-
pilla Nuestra Señora de las Nieves
con piedras traídas desde los ce-
rros por toda la comunidad. La
procesión anual invoca una can-
ción que ruega por buenas cose-
chas.

La Medialuna de Calle Larga es
donde cada mes de enero se cele-
bra la Fiesta de la Trilla a Tegua
Suelta. En los faldeos hacia Pocu-
ro se puede encontrar arquitectu-
ra autóctona que desde hace más
de cuatro décadas recurre al uso
de materiales reciclados y prove-
nientes del mismo entorno, como
piedras y pallets de madera con un
colorido e identidad particular.

Por San Vicente se cruzan her-
mosos paisajes y construcciones
como silos, corrales, bodegas y
una sede social en inmuebles añe-
jos de notable conservación, así
como la Hacienda San Vicente in-
cluye galpones, antiguos hornos
tabaqueros y habitaciones que so-
bresalen por su estilo sólido y ar-
monioso con el paisaje andino.

Con punto de prensa en Parque de Asistencia se dio el vamos oficial al evento:

Rally Copec Rallymobil en Calle Larga calienta motores para su largada

UNA DE LAS ATRACCIONES.- La Maxus eT90, prototipo totalmente eléc-
trico, se transformará en el primer vehículo 100% libre de emisiones en
cumplir el rol de auto cero de la competencia.

En la ocasión diversas autoridades se hicieron presentes, destacando a
la alcaldesa de Calle Larga, Dina González Alfaro, quien invitó «a todos
nuestros vecinos y a los de las inmediaciones del Valle del Aconcagua, a
que se acerquen a nuestra medialuna a disfrutar y dar vida a este tre-
mendo evento deportivo de nivel internacional.


